

Créteil, le 26 avril 2021

Quelle « rentrée » nous préparez-vous, Monsieur le Recteur, suite aux annonces du Ministre ?

L'immense majorité des collègues de l'académie se posent cette question en ce 26 avril, soit quelques jours après les annonces du ministre de l'Éducation Nationale. Effectivement, il y a de quoi être inquiet.

La semaine du 5 avril, marquée par de nombreux dysfonctionnements des outils de la « continuité pédagogique », a été l'occasion de le confirmer : il ne saurait y avoir de vrais cours qu'en *présenciel*, il ne saurait y avoir de vrais cours que pour l'ensemble des élèves d'une classe sur la totalité de leur emploi du temps avec la totalité de leurs enseignements.

Vendredi 9 avril, le SNFOLC 93 accompagnait une délégation du collège Debussy d'Aulnay (REP+), reçue en « visio » par la DSDEN 93.

L'audience avait été arrachée très difficilement. Et pourtant la situation apocalyptique qui avait conduit les personnels à user de leur droit de retrait dès le 18 mars méritait que la DSDEN s'y intéresse :

Les enseignements ? La Vie scolaire ? Réduits à des mots, de très nombreux membres du personnel ayant été contraints de s'absenter (plus de vingt professeurs, les 3 CPE, les trois-quarts des AED, tous les encadrants spécifiques des deux ULIS, la totalité de la direction...) pour raisons liées au COVID -et pour la plupart non remplacés, certains même depuis le 2 novembre !

Les masques ? Impossibles à distribuer, faute de personnels ...

L'hygiène ? La désinfection ? Les rats ont élu domicile au collège, on trouve leurs déjections en salle des professeurs, sur les claviers des ordinateurs, sur les lieux de restauration et dans les toilettes, laissées sans entretien -et pour cause : deux agents techniques sont absents sans être remplacés, dont un est parti à la retraite depuis le 1^{er} mars !

Ce dossier, photographies à l'appui, a-t-il convaincu Monsieur l'Inspecteur d'Académie, DASEN 93, de donner droit aux revendications de nos collègues ? Au contraire, il répond, sans ciller : « *Il apparaît à l'issue de cette enquête (prétendument menée au sein de l'établissement par ses services, ndlr), que les mesures du protocole sanitaire établi par le ministre de l'Education nationale, de la Jeunesse et des sports sont mises en œuvre au sein de l'établissement* » Et, de poursuivre, après avoir signalé qu'un « conseiller technique » du rectorat s'était déplacé dans ce collège : « *Les prescriptions des autorités sanitaires étant respectées, je considère que les mesures destinées à assurer la sécurité et préserver la santé des personnels sont prises et que le droit de retrait ne trouve pas à s'exercer.* »

Réponse réitérée lors de l'audience du vendredi 9 avril, alors qu'entre temps, le président Macron avait fait procéder à la fermeture de *tous* les établissements scolaires ! La DSDEN 93 précise : « *les rats ne représentent pas un danger de mort. Il suffit de les éviter, ce n'est pas imminent, ça fait un moment qu'on vit avec ...* »

Est-ce là votre seule réponse, Monsieur le Recteur ?

Pousserez-vous le cynisme jusqu'à soustraire 1/30^e de leur salaire au titre de *service non fait* pour chaque jour où ces collègues ont fait exactement ce qu'ils devaient faire ?

Vous alerter devant cette mise en danger, cet abandon à leur sort des collégiens d'Aulnay !

Vous mettre devant les yeux les effets de votre *enveloppe fermée*, à vous et au Ministère !

**Le sort de Debussy-Aulnay est-il celui que vous réservez
aux personnels et aux élèves de l'Académie dès le 3 mai prochain ?**

Pourtant, comme nous vous l'avons dit, notamment lors de notre déclaration liminaire au Comité technique académique du vendredi 26 mars, comme de nombreuses organisations syndicales l'ont réaffirmé durant les congés, il est encore possible de prendre les mesures indispensables permettant à tous les élèves, à tous les personnels, de retrouver le chemin des classes sur l'ensemble de leurs horaires tout en bénéficiant de véritables garanties sanitaires.

En recrutant massivement dès maintenant et en réquisitionnant les locaux nécessaires pour alléger les effectifs dans toutes les classes ; en recrutant massivement dès maintenant agents techniques, professeurs, CPE, assistants d'éducation, infirmières, assistantes sociales, psy-EN, etc. pour assurer le remplacement de tous les collègues absents, de tous ceux placés en ASA ; en mettant en place un véritable dispositif de dépistage systématique, dans tous les collèges et lycées ; en proposant des masques réellement protecteurs, et la vaccination à tous les personnels et tous les élèves volontaires...

Monsieur le ministre a fait une campagne de communication sur « l'accentuation de la campagne de test. » Un autotest par semaine pour chaque lycéen, aucun pour les collégiens ! On est très loin de la campagne de dépistage systématique, celle que nous revendiquons, comme la seule efficace !

Monsieur le ministre a aussi communiqué sur un recrutement à la hauteur des absences, pour permettre les remplacements. Quelle traduction ces « 5000 recrutements » auront-ils sur l'académie de Créteil ? Seront-ils suffisants pour couvrir les besoins du collège Debussy et ceux de tous nos collèges et lycées ? Notre interrogation est légitime : dès aujourd'hui, 26 avril, nous sommes alertés par des collègues contractuels dont le contrat se terminait mi-avril, à qui on propose parfois des reconductions...à partir du 3 mai alors qu'ils restent sur les mêmes établissements !

Dans un courrier adressé au ministre, sous votre couvert hiérarchique, daté du 25 mars, les collègues du collège Debussy ont écrit, après avoir détaillé leur situation dramatique : *« Il est clair que l'heure n'est plus à l'apprentissage. Les quelques personnels restant en poste sont épuisés et inquiets. Impossible de travailler alors que nous ne pouvons plus récupérer de matériel à l'intendance. Le protocole sanitaire ne peut être respecté faute d'agents suffisants ; des élèves manquent à l'appel... Mais le plus inquiétant reste les cas de personnels atteints du virus, dont on ne sait les symptômes et séquelles qu'ils devront endurer. A la rentrée de septembre, nous avons espéré pouvoir distancier les élèves pour éviter la transmission du virus, mais cela nous a été refusé et, pire encore, nos effectifs par classe ont augmenté, au point que dans certaines salles, les tables sont placées devant l'issue de secours. »*

Cette inquiétude, cette incompréhension, cette colère, un très grand nombre d'entre nous les ressentent !

Préserver l'avenir de la jeune génération exige de répondre aux revendications des personnels. Vous avez convoqué ce vendredi 30 avril les élus au CHSCT académique pour « un point d'information » ?

Pour le SNFOLC Créteil, le premier point c'est de répondre aux revendications :

-Recrutement massif et immédiat des personnels nécessaires pour alléger les effectifs dans les classes sans qu'aucun élève ne perde une seule heure de cours ; réquisition des locaux nécessaires à cette fin !

- Recrutement massif et immédiat des personnels nécessaires, agents techniques compris, pour assurer les remplacements de tous les absents, qu'ils soient en congé, en ASA ou « cas contact » !

-Révision des projections pour la rentrée de septembre 2021 en annulant toutes les suppressions de postes, en créant tous les moyens nécessaires pour que les effectifs des classes soient réellement allégés, pour que les élèves puissent compenser le séisme scolaire qu'ils vivent depuis un an !

-Mise en place d'une réelle campagne de dépistage systématique, régulier, de tous les personnels et des élèves ; mise en place d'une campagne de vaccination pour tous les volontaires !

-Renouvellement et distribution des stocks de gel, de masques réellement protecteurs, de détecteurs de CO2, entretien des toilettes ...

-Engagement de ne procéder à aucun retrait sur le salaire des collègues estimant, comme à Debussy-Aulnay, que les conditions sanitaires les empêchent d'exercer leurs missions !

Ne pas répondre à ces revendications placerait l'ensemble des collègues dans une situation de légitime défense dont le ministre et vous-même qui êtes son représentant dans l'académie porteriez l'entière responsabilité !